
ーー吉岡中に赴任されてどれくらいになりますか。
小暮さん　８年目になりました。本年度の吹奏楽
部は80人の部員数で、おそらく県内中学校では
最大の吹奏楽部だと思います。
ーーこれまでに吹奏楽部の顧問経験は。
小暮さん　前任校は小学校だったので、吹奏楽部
の顧問は本校が初めてです。私自身は今でも他楽
団に入って音楽を続けています。
ーー先生が赴任されてから、吹奏楽部は輝かしい
成績をたくさん残されていますね。
小暮さん　群馬を代表する学校として挙がるまで
になったのは、完全に子どもたちの努力の結果で
す。
　別の講師の先生なども言ってくださるのですが、
他校ではなかなか難しかったりする中で、吉岡中
の子どもたちは素直で、頑張っている子たちが多
いです。演奏できたときにもっとうまくなりたい
という思いの積み重ねが今の結果になっていると
思います。その子どもたちの気持ち、目標に寄り
添って、私もできる限りやりたいと思っています。
保護者が本当に協力的で恵まれています。また、
他の地域ではホールはあってもお金もかかり、簡
単には借りられない中で、地域にホールがあり、
環境的にも恵まれていると思います。

ーー今の部活の中での課題は。
小暮さん　部活の地域移行などで他の部活では学
校の部活もやって、その後や週末は別の団体で練
習ができる部活もありますが、吹奏楽は学校の部
活動しか練習の場がありません。個人で自宅練習
する、誰かの家に集まって練習をすることもある
ようですが、近隣への迷惑がかからないような配
慮も必要です。また楽器によっては自宅練習もで
きませんので、それらも課題だと思っています。
ーー楽器が不足していると聞きました。
小暮さん　部員が多いため、コンクールに向けて
他校からお借りしてやっています。楽器は高額に
なるものも多く、一部は古く、修理も必要なので、
子どもたちにいい音でやらせたいと思って、なん
とかやりくりをしています。今年のコンクールも、
今どこから借りようかすごく考えているところで
す。
ーー町の予算も限られていますが、子どもたちへ
の練習の機会の提供としても、町に配慮を求めた
いところですね。最後に町民の皆さんに一言お願
いします。
小暮さん　子どもたちは頑張って西関東大会、全
国大会へ出場できるように日々努力をしています。
今はふるさと祭りで披露する機会もありますが、
練習も兼ねて、積極的に発表の場を増やすことで、
地域のたくさんの人に聴いていただく機会もでき
ると思っています。ミニ演奏会などができたらい
いなと思いますね。近い将来吉岡町に、吹奏楽部
卒業生や楽器に触れてきた人たちで集まれる楽団
などができて、音楽の町になってくれれば嬉しい
と思います。

大会前のホール練習に熱が入る
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吉岡を音楽の町へ



　つらいこと、苦しいと
きもたくさんあると思い
ますが仲間を信じて、そ
して日々成長している自
分自身を信じて全力で
頑張ってください。
　心より皆さんのご活
躍をお祈りいたします。
（平成２７年度卒業生）

・西関東アンサンブルコンテスト 金賞 
・群馬学校吹奏楽新人戦 最優秀賞
  １位群馬県代表   
・首都圏学校交歓演奏会 銀賞

　最後の大会の目標は、西関東大会金
賞、全国大会出場なので、３年生は最
後ですし、全員で今まで以上に夏休み
なども積極的に練習を頑張ります。
　吹奏楽部は楽器購入や修理などお金
が多くかかるので、町にはサポートを
お願いしたいです。     （吹奏楽部部長）

　西関東で金！全国大
会出場！を目標にみんな
毎日一生懸命に練習し
ています！まっすぐな瞳
で上を目指して、頑張
る吉岡中吹奏楽部にお
力添えをよろしくお願
いします！　　（保護者）

　保護者会としても出来る
限りのサポートをしていき
ますが、町民の皆さまの温
かいご声援も部員たちの支
えとなります。　（保護者）

　限られた予算の中、理想と
現実の違いも大きく…子ども
たちが全国大会を目指してい
くためには、さらなる吉岡町
のサポートが必要不可欠だと
感じています。   　（保護者）

　私も吉岡中吹奏楽部
OB なので、群馬最強に
なっても、さらに上を目
指す後輩が誇らしいです
し、この時代に親として
サポートできることを幸
せに思います。　（保護者）

　古くて壊れかけの楽器でも、自
分たちの最高を目指して頑張って
いる姿は眩しいです！
　吉岡中吹奏楽部の応援をよろし
くお願いします！　　  　（保護者）

　全国大会出場のため、子ど
もたちがより良い環境で部活
動に取り組めるよう、皆さまの
お力添えの程よろしくお願い
いたします。　　　　（保護者）

　先輩たちは他校と合同練習を
やっていたり、練習量も私たちと
違い多かったと聞いています。コ
ロナだったので仕方がないですが、
もっと練習できるようになったらと
思います。　　（令和４年度卒業生）

　去年の夏休みに練
習を聴かせていただい
たとき、吉岡中吹奏楽
部ここまで来たか、と
鳥肌が立つほど感動し
たことを今でもよく覚
えています。皆さんな
ら大丈夫です！応援し
ています！

（令和２年度卒業生）

　今、全国レベルの高校で吹奏
楽部を続けられているのは、吉岡
中吹奏楽部のおかげです。
　吉岡町の皆さんにも楽しんでい
ただき、地域と共に成長する吹奏
楽部であり続けてほしいと願って
おります。そのためにも、楽器修
理やバス移動などの補助などがあ
ればありがたいと思います。

（令和３年度卒業生）

　楽器購入や維持が課題となっており、
楽器寄付や購入資金のクラウドファン
ディングの活用について議論しています。

令和５年度実績
・県ソロコンテスト 金賞 
・県吹奏楽コンクールＡ 金賞 群馬県代表  
・西関東吹奏楽コンクール中学Ａ 銀賞　

議会の視点
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吉岡中吹奏楽部 目指せ全国大会
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Ｑ　吉岡町では、第３子以降給食費
が無料ですが、全ての小・中学生が
無料にはならないのですか。
Ａ　これからも他の事業を進めてい
くため、多くのお金も必要となりま
す。今の時点では難しいですが、負
担軽減については引き続き検討した
いと考えています。

Ｑ　議員さんは、なぜ議員になったの
ですか。また、どんなことを考えなが
ら、この仕事をしているのですか。
Ａ　人に感謝される行動の大切さと
喜びを学び、その姿を見ていた先輩
たちから議員をお願いされました。
何が今、みんなのためになるかを考
えています。

Ｑ　吉岡町では、税金はどのように
使われていますか。
Ａ　町の税金は公共のサービス・福
祉のために使われています。身近な
例ですと給食費や保育料など、皆さ
んの生活をより良くするために使わ
れています。

Ｑ　ジョイホンパーク付近では、な
ぜ建物がたくさん建設されているの
ですか。
Ａ　スマート I

インターチェンジ

C や県道が整備され
て、交通の便が良い場所になってい
るため、お客さんを集めやすく、商
業施設が出店したいと思う場所にな
っているからです。

Ｑ　保育園は定員があって、保育園
に通えない子どもたちがいるのはな
ぜですか。また、吉岡町ではどうな
っていますか。
Ａ　園によっては定員を超える申し
込みがあるためです。町では待機児
童を出さないように、園を増築して
定員を増やす取り組みをしています。

Ｑ　高齢化社会について、吉岡町で
は、どのような取り組みをしていま
すか。
Ａ　社会福祉協議会や民生委員と協
力してお年寄りの生活を支える事業
をしています。今まで住んできた家
で安心した生活が送れるように支え
ています。

Ｑ　自然災害に向けた対策はどのよ
うなことをしていますか。
Ａ　２年に１度、総合防災訓練を行
っているほか、令和５年に防災ハザ
ードマップを新たに作り、全世帯へ
配布しました。

Ｑ　今の吉岡町には、どのような課
題がありますか。
Ａ　大きなお店のオープンで注目度
が高まり、人口が増え、道路が渋滞
しやすくなったり、学校や学童保育
の施設が不足したりと新しい課題も
生まれてきています。
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　明治小学校６年生議会体験

将来を担う子どもたちに
　令和６年６月18日に明治小学校６年生が議会体験をしました。吉岡町の将来を担う子どもたちに、自
分の町の町政に関心をもってもらい、自分の夢、希望を織り交ぜながら、町政に対する要望や質問を発表
する機会を提供することを目的として、町と共に議会も協力しています。



Ｑ　吉岡町では、環境問題に対して、
どのような取り組みをしていますか。
Ａ　電気を使う量を減らすために役
場の建物の照明を LED にしたり、太
陽光パネルのある家を増やすなどの
取り組みを行っています。

Ｑ　議会を行わないとき、議員さん
はどんなことをしていますか。
Ａ　町のことを考えて活動をしてい
ます。議員活動には議案の審査に必
要な住民に対する意見交換を行った
り、視察・調査を行ったりしています。

Ｑ　吉岡町は人口が増えているのに、
学校が３校しかないのはどうしてで
すか。
Ａ　この先、学校を作らなくてはな
らないほど子どもの人数は増えない
予想のため、学校は今後も３校のま
まの予定となっています。

Ｑ　吉岡町でこれからの子育て支援
の取り組みを予定しているものはあ
りますか。
Ａ　駒寄地区の学童クラブ施設の増
築工事を計画しています。また子育
てを頑張る保護者に向けて、「よしお
か子育て応援ガイドブック」を作成
します。

　僕は今回の議会でたくさんの
ことを聞き、たくさんのことを
学びました。議長の役を体験し
て議長の仕事が分かりました。
僕は将来、議長や議員になりた
いと思いました。もしなれたら、
今回の経験を生かして頑張りた
いと思います。

Ｑ　吉岡町は、他の市町村と合併し
ないのですか。
Ａ　平成１６年に榛東村との間で合
併するかどうか検討したことがあり
ますが、さまざまなメリット・デメ
リットがあり、そのときには結果的
に合併はしませんでした。

Ｑ　吉岡町で、今後建設予定の施設
はありますか。
Ａ　少し先になりますが、古くなっ
た学校給食センターを新しく建て替
えるための準備を進めています。吉
岡中学校の校庭や道路の整備なども
予定しています。

Ｑ　４月２６日発行の議会だよりに、手
狭になった駒寄小と吉岡中の校庭を拡張
したとありましたが、なぜ明治小は拡張し
なかったのですか。
Ａ　明治小ではみんなが遊べる場所を増
やすため、昨年ニコニコ広場の整備を行い
ました。校庭の拡張が必要になる場合に
は状況を見て考えていければと思います。

Ｑ　今後、吉岡町をどのような町に
していきたいですか。
Ａ　未来のために町の魅力をさらに
高め、“ 今よりもっと住み続けたくな
るまち”を皆さんと一緒につくって
いきたいと考えてます。

　今回、自分は２組の議長を務
めました。最初は緊張していた
けれど、模擬議会が近づくにつ
れ、楽しみになってきました。
そして緊張感に包まれた中で、
自分の役目をしっかり果たすこ
とができて良かったと思いま
す。

　今日、議長をやってみてとて
も大変でしたが、楽しいと思い
ました。今日行われた模擬議会
はとても貴重な経験でした。吉
岡町の税金の使い道や生活、私
たちが通うためのことなどを議
員さんたちに答えてもらい、と
てもよく分かりました。

　議長席に座って部屋全体を見
渡すとたくさんの人がいてすご
くドキドキしました。でも話始
めるとすぐに緊張がほぐれてい
きました。私はこの体験から自
分も吉岡町のためになることを
見つけて積極的に取り組みたい
です。ありがとうございました。
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　大変良い質問でした。吉岡町の未来が輝くものになるよう、私たち町議会も全力で
取り組みたいと思います。また、今回の議会体験で議会や行政に関心を持ち、将来議
員や町長になることを志してもらえることを期待します。 　　　    （議長　葊嶋　隆）
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